
Rapporto della commissione della gestione sul MM no. 13/2023 
accompagnante il Piano Finanziario del Comune per il periodo 2023-2028 

Egregio Signor Presidente, 

Gentili Signore ed Egregi Signori Consiglieri comunali, 

la commissione della Gestione, conformemente all'art. 172 della LOC, ha esaminato il 
Piano Finanziario in particolare nelle date di lunedì 20 marzo in presenza anche del 
Sindaco Roberto Piva e del contabile Lorenzo Arnaboldi e nelle sedute seguenti del 29 
marzo e 6 aprile 2023 

Con il nuovo articolo 152 che ha sostituito l'art. 156 della LOC vi è la necessità di allestire 
un Messaggio Municipale specifico sul Piano Finanziario da sottoporre all'assemblea del 
Legislativo per informazione e relativa discussione ma non deve essere oggetto di 
un'approvazione formale essendo di fatto un documento prospettico e quindi indicatore 
delle future intenzioni del Municipio in merito soprattutto agli investimenti. 

Abbiamo inoltre anche preso atto che il ritardo nel presentare il Piano Finanziario da 
parte del Municipio è dovuto all'adeguamento dei conti comunali al modello contabile 
MCA2 e le forti fluttuazioni del gettito fiscale di cui avrete ampia descrizione nel rapporto 
relativo al Consuntivo 2022. 

Fatte queste dovute premesse ci siamo chinati sul documento che abbiamo tutti ricevuto 
e che parte da un'introduzione macroeconomica delle prospettive di crescita incerte 
dovute a fattori sovranazionali legati ad un conflitto in Ucraina e ad un crescente livello di 
inflazione che ha imposto una politica monetaria più restrittiva che tocca anche la 
Svizzera. Aggiungiamo inoltre il recente intervento del Consiglio Federale per sostenere il 
salvataggio, o meglio l'integrazione di Credit Suisse da parte di UBS, che ha costretto la 
BNS a garantire oltre 200 miliardi per evitare un tracollo del sistema finanziario svizzero e 
dare sostegno ad un nuovo colosso bancario che avrà davanti a sé importanti sfide su 
vari fronti. A livello cantonale ci sono delle indicazioni di una chiusura 2022 con un 
leggero avanzo di esercizio di 3 milioni. Un dato migliore delle attese ma che rimane 
"fragile" soprattutto in vista di un 2023 dove è già noto che la BNS non verserà alcuna 
quota sull'utile e di conseguenza si preannuncia complicato confermare anche per il 
corrente anno una chiusura in cifre nere. 

Queste informazioni e questi scenari hanno quindi un impatto diretto e indiretto sulle sorti 
finanziarie del nostro Comune soprattutto sulle incertezze del gettito fiscale. Ci ritroviamo 
quindi con un Piano Finanziario che abbiamo definito molto prudente e di fatto vincolato 
ad investimenti che già conosciamo e che ci apprestiamo a vedere nel suo concreto 
con il risanamento delle Scuole Elementari con una spesa prevista di Fr. 6 Mio che 
saranno suddivisi nel corso dei prossimi tre anni. 

Considerato lo stato attuale delle finanze comunali che comunque hanno confermato 
una sua stabilità, diventa difficile provare ad osare di più con degli ulteriori investimenti 
atti a innovare (più che rinnovare} il nostro paese. Troppe sono le incognite che non 
permettono di intravvedere nei prossimi anni un miglioramento costante della situazione 
finanziaria e quindi la prudenza rimane un fattore realistico del nostro Municipio. 
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Tuttavia, proprio perché il Piano Finanziario è un documento prospettico, la Commissione 
della Gestione si aspettava delle azioni atte a dare una svolta per il futuro di Vezio. Il 
Piano Finanziario, seppur formalmente corretto, appare limitato in una progettualità 
monotematica, essenzialmente nella scuola, rimandando a sine die delle tematiche che 
in realtà non hanno diminuito né la loro priorità né la loro urgenza. 

Rimangono in sospeso i fattori di sviluppo e ripensamento del nostro territorio citando ad 
esempio: 

- sostegno allo sviluppo della zona industriale che beneficerà di un nuovo svincolo 
autostradale 
al Piano di Quartiere di Via Costa dove c 'è un sedime importante che potrebbe 
permettere di sviluppare nuove costruzioni e nuova popolazione 
il rinnovamento della Via San Gottardo che purtroppo divide il nostro comune e 
non ci permette di avere una zona comune di incontro, la famosa piazza di Vezio. 
La permuta o il ripensamento della vecchia casa comunale che rimane sempre p iù 
un anonimo e inutilizzato bene del comune nel nucleo 

Riprendiamo inoltre il tema del rifacimento delle tubature del riale San Martino che da 
urgenti sono diventate non strategiche e senza una cifra a piano finanziario per i prossimi 
cinque anni. Qui la Commissione della Gestione sostiene che al primo aggiornamento del 
PF si debba inserire a medio termine, comunque, delle poste di spesa. Con queste 
considerazioni speriamo di aver dato al nostro Consiglio Comunale un riassunto ed un 
commento utile per affrontare le sfide che Vezio avrà nei prossimi anni. 

Importante sarà anche l'impegno e le idee che arriveranno dai privati che esulano dal 
piano finanziario ma che possono impattare in modo sensibile le sorti del nostro Comune. 
Ci sono sedimi industriali che per il momento sono "passivi" (vedi stabile dell 'ex 
importante contribuente di Vezio) ma anche nuovi insediamenti come la Fonte che al 
Gerbone sta facendo rinascere un territorio ormai dimenticato da anni. 
Non da ultimo sono nate anche altre sfide "sociali" che speriamo diano anch 'esse 
un'immagine di una Vezio inclusiva e aperta verso il futuro. 

Le collaborazioni intercomunali per i vari servizi instaurate da Vezio negli ultimi anni 
cercano di rispondere al lodevole intento di sgravare il carico finanziario che avrebbe 
rappresentato la presa a carico della totalità del servizio. Oggi Vezio vanta 
un 'organizzazione strutturata che permette alla cittadinanza di usufruire di servizi preziosi 
(scuole comunali, ufficio tecnico, squadra operai, sicurezza locale e altro ancora) per i 
quali tuttavia in futuro il finanziamento potrebbe risultare problematico. 
La Commissione ritiene che un'analisi puntuale su un processo di aggregazione con i 
comuni vicini debba essere avviato con convinzione e non possa più essere 
procrastinato. 

Sosteniamo quindi il nuovo Piano Finanziario più che sulle cifre vere e proprie, sul suo 
utilizzo programmatico e visionario alfine di immaginare Vezio nel futuro. Uno strumento 
che dovrà essere anche costantemente aggiornato a seconda dei dati finanziari dei 
prossimi anni. Il futuro di Vezio è quindi aperto a tante variabili che ne determineranno le 
sue capacità di affrontare nuove sfide. L'investimento per il risanamento della scuola 
elementare è un importante punto di partenza che seppur molto oneroso darà una 
nuova immagine soprattutto alle nuove generazioni e alle famiglie che avranno il piacere 
di vivere nel nostro Comune. 
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In ragione di quanto esposto, la Commissione prende atto del Piano Finanziario del 
Comune di Vezia per il periodo 2023 - 2028 e chiede al lodevole Municipio di mantenerlo 
aggiornato con regolarità alfine di permettere una pianificazione condivisa e adeguata 
alla forza del Comune 

Si ringrazia il Municipio e l'amministrazione per l'impegno dimostrato e per la 
collaborazione con la nostra commissione. 

Con distinti ossequi. 

Alessandro Viri (Presidente) 

Patrick Manzan (Relatore) 

Donato Consoli 

Michela Baui 

Diego Ricco 
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